
МЕХАНИЗАТОРЫ! С первых дней полевых работ— 

высокое качество сева и обработки почвы!

Итоги 
подведены

Состоялись отчетное со
брание в коллизе nivienM 
Охтяирьскои революции. 
С докладом о результатах 
минувшего года выступил 
председатель колхоза 
И. А. Шереметьев. О 
деятельности ревизионной 
комиссии доложил ее 
председатель Й. Г. Олад- 
ченко.

Денежный доход от рас
тениеводства составил 915 
тысяч рублей и от живот
новодства 1 7о7 тысяч руб
лей, на 87 тысяч больше, 
чем планировалось.

Работа правления и ре
визионной комиссии за 
отчетный год признана 
удовлетворительной. На 
собрании принят новый 
Устав колхоза.

М. ГУСЬКОВА, 
секретарь колхоза.

Выполнить 
все планы

В минувшую пятницу 
состоялось отчетное соб- 
рание в нашем колхозе. 
На нем с докладами вы
ступили председатель 
правления А. II. Ткаченко 
и председатель ревизи
онной комиссии П. А. 1у- 
сарева. Они проанализи
ровали итоги хозяйствен
ной деятельности в чет
вертом году пятилетки, 
вскрыли недостатки и ре
зервы по увеличению про
изводства всех видов про
дукции.

Выступившие в прени
ях старший чабан М. Ф. 
Копец, звеньевой кукуру
зоводческого звена треть
ей бригады В. Ф. Орлов
цев, главный агроном Г. Г. 
Варехин и другие указа
ли пути повышения куль
туры земледелия и укреп
ления кормовой базы. 
Это, в свою очередь, по
может животноводам в 
борьбе за повышение про
дуктивности скота.

Выполнить все планы 
юбилейного года — стало 
лейтмотивом всех выступ
лений.

И. ДАНИЛЕНКО, 
секретарь парткома 

колхоза имени Чапаева.

«ЛенинскаяZ вахта труда
Тракторы 

в строю
Коллектив централь» 

ных мастерских совхо
за «Невинномысский» 
брал обязательство к 
23 февраля завершить 
квартальный план ре
монта тракторов.

Свое слово ремонтни
ки сдержали. В строй 
поставлено 20 тракто
ров, 11 автомашин и 7 
комбайнов.

На славу поработали 
М. Коростылев, А. Чи- 
ликин, И. Горобец, 
Н. Хилы-о и другие.

А. БАРИЛЕНКО, 
заведующий ЦРМ 

совхоза «Невинно
мысский».

Успехи 
птицеводов

Коллективу, которым 
руководит старшая птич
ница Любовь Ивановна 
Киосева, в первом квар
тале пятого года пятилет
ки предстояло сдать го
сударству 170 тысяч 
яиц. Птицеводы, подсчи
тав свои возможности и

ТОРЖЕСТВЕННЫЕ
СОБРАНИЯ

Трудящиеся нашего 
района торжественно от
метили 52-ю годовщину 
Советской Армии и Воен
но-Морского Флота. Соб
рания, посвященные зна
менательной дате, прошли 
во многих населенных 
пунктах.

ИВАНОВСКОЕ. Около 
четырехсот тружеников 
колхоза имени Чапаева в 
^эскресенье вечером со
брались в Доме культуры, 
чтобы торжественно отме
тить 52-ю годовщину на
ших славных вооружен
ных сил. С докладом вы
ступил офицер запаса 
учитель Ф. Г. Степаненко.

БАЛАХОНОВСКОЕ.
Торжественное собрание 

прошло в субботу. Народу 
собралось много. Зал Дома 
культуры был переполнен.

О славном боевом пути

До юбилея

В. й. Ленина

осталось
57 дней

ВСЕ РАБОТАЮТ ХОРОШО
Наш корреспондент связался по 

телефону с бригадиром второй брига
ды героем социалистического г1руда 
Н. И. Шепелевым из междуречья и 
попросил рассказать о подготовке к 
весне. Вот что он рассказал:

— В нынешнем году коллектив ре» 
шил вырастить высокий урожай ово- 
щей. Сейчас в парниках хорошо раз. 
вивается рассада капусты, помидоров, 
огурцов. Приступили к пикировке 
рассады капусты. В бригаде есть но. 
винки. Построены четыре небольших 
теплицы па 900 квадратных метров 
каждая с генераторным обогревом. В 
них будем выращивать ранние огур

цы. К 1 Мая к столу трудящихся ду
маем поставить первые огурцы. Это 
на месяц раньше, чем в прошлом 
годуэ Кроме того, будут выращивать, 
ся помидоры и огурцы под пленкой. 
Они займут площадь в 1,5 гектара. 
Сейчас овощеводы собирают первые 
плоды зимнего труда, В Невинно
мысск и Ставрополь поставлено 12 
центнеров лука.

Коллектив бригады делает все воз- 
можное, чтобы вырастить в юбилей» 
ном году высокий урожай овощей. 
Все трудятся хорошо»

Да оно и понятно — ведь бригада 
работает уже в счет 1971 года.

Для 

своего 
огорода

В совхозе <3акубан. 
ский» в этом году во 
втором отделении под 
огород отведено 14 гек
таров земли. На каж
дый из них вывезено 
по 45 тонн навоза. Для 
выращивания овощей 
создана бригада из 9 
человек.
Принимаются меры по

заготовке семян. Под
шефный совхоз «Меж» 
дуреченский» выделит 
рассаду капусты. Кро
ме нее, здесь будут вы
ращиваться огурцы, 
помидоры, лук. Овощи 
пойдут для нужд об
щественного питания и 
продажи рабочим.

В. ЛУЧЕНОК

= МИР
СЕГОДНЯ ■

^ © ДЕЛИ. (ТАСС)с 
| правительство штата 
Уттар Прадеш «в ариа 

|ципе привяло решение 
; о национализации са= 
; харной промышленно- 
' сти штата», сообщает 
; агентство ПТИ

© ДЕЛИ. Собствен» 
«ный корр. «Правды». 
! Выступлением преаи- 
? дента В. В. Гири на со» 
i в местном заседании 
i обеих палат начала 
! работу зимняя сессия 
! парламента Индии. 
• Главным вопросом по» 
•вестки дня сессии бу» 
: дет утверждение бюд
жета страны на 1970— 
'1971 финансовый год.
I 
I

| © ПАРИЖ. (ТАСС). 
Португалия не камере* 
на отказываться от 
своих заморских вла
дений, Об этом заявил 
глава португальского 
правительства Каэтану.

© АММАН. (ТАСС) 
Здесь начались перего
воры между предста
вителями объединенно
го палестинского ко
мандования и иордан
ского правительства по 
вопросу статуса парти
занских организаций 
палестинского сопро
тивления, находящих
ся на территории Иор
дании.

© Шесть американ
ских самолетов сбили 
в воздухе и уничтожи- 
ли на земле бойцы На
родно - освободитель* 
ной армии Лаоса в пе- 
риод с 12 по 15 февра
ля в провинции Сиен* 
куанг.

вскрыв неиспользован
ные резервы, обязались 
задание выполнить ко 
Дню Советской Армии и 
Военно-Морского Флота.

Но Н. И. Яковлева, 
Н. Г. Лойко и другие еще 
более уплотнили эти 
сроки. К знаменательной 
дате государству продано 
180 тысяч яиц.

П. БРЯЗГУН.
Совхоз «Беломечетский».

нашей армии рассказал 
председатель сельского 
Совета Н. Г. Кретов. За
тем все собравшиеся про
смотрели концерт худо
жественной самодеятель
ности и кинофильм «Под
виг разведчика».

Широким фронтом
Труженики колхоза имени Балахонова широким 

фрон'гом начали полевые работы. На поля вывели 
агрегаты механизаторы всех четырех бригад. За 
четыре дня они закрыли влагу на 4870 гектарах 
и посеяли овес на площади 337 гектаров, горох — 
на 113 и зерносмеси — на 22 гектарах. Механиза
торы начали культивацию почвы.

Хороших результатов добился коллектив четвер
той бригады, возглавляют которую П. Д. Суховеев 
и агроном И. Д. Кизилов. Здесь все механизаторы 
выполняют и перевыполняют нормы выработки и 
добиваются высокого качества работы. Чтобы вы
растить высокий урожай зерновых и технических 
культур, механизаторы артели в нынешнем году 
решили резко повысить культуру земледелия.

В. ЦУКАНОВ, 
кс рреспондент-организатор радиовещания.

Каждый погожий 
день на учете у меха
низаторов первой 
бригады колхоза имени 
Октябрьской револю
ции. Как только стало 
возможным вывести 
тракторы в поле, 
началась подготовка 
почвы под ранние ко

лосовые. Хорошо по
трудился на боронова» 
нии зяби тракторист 
Федор Шведов. Смен
ные нормы выработки 
на своем «ДТ»54* он 
выполнял на 110—115 
процентов.

Вслед за бороновани
ем начался сев овса. 
Первые гектары этой 
культуры засеял трак
торист Виктор Клоч
ков.

М. ПЕТРОВ.

Краевая
конференция

© 21 февраля в Став, 
рополе состоялась X 
краевая межсоюзная 
конференция профес
сиональных союзов. 
Делегаты конференции 
заслушали отчетный 
доклад краевого совета 
профессия н а л ь н ы х 
союзов, с которым вы* 
ступил председатель 
крайсовпрофа Е, И. Са
вельев. Доклад ревизи
онной комиссии крае
вой профсоюзной орга
низации сделала сек
ретарь этой комиссии 
Г. Я. Печерская.

Состоялся первый 
пленум краевого сове
та профессиональных 
союзов, рассмотревший 
организационные во
просы. Председателем 
крайсовпрофа избран 
Е. И. Савельев. Секре
тарями крайсовпрофа 
пленум избрал Н. И. 
Махотенко, Т. Д. Егор
кину и Ю. Л. Самохва» 
зова.

ДАГЕСТАНСКАЯ АССР: На
бурной реке Сулак продолжается 
строительство крупнейшей на Север
ном Кавказе Чиркейской ГЭС. Вы
сотная арочная плотина, перегородив 
реку, создаст огромное водохранили
ще, которое позволит оросить тысячи 
гектаров земли.

На стройке заканчивается сооруже
ние автоматизированного бетонного
завода (на снимке).
Фото Р. Дика.

Фотохроника ТАСС

Первые гектары



В УСТАВЕ КПСС 
сказано, что соб
рание — высший 

орган партийной орга
низации. Там, где они 
проходят с хорошей 
подготовкой и актив
ностью, чувствуется 
плодотворная жизнь 
коммунистов, их ак
тивное участие в ре
шении хозяйственных 
и культурно-массо
вых задач.

Важнейшим вопро
сом в подготовке соб
рания является выбор 
повестки дня. Нужно, 
чтобы подобранные 
вопросы выдвигались 
самой жизнью коллек
тива, вызывались ост
рой необходимостью.

Еще до опубликова
ния Постановления ЦК 
КПСС «О практике 
проведения партийных 
собраний в Ярослав
ской городской пар
тийной организации» 
наше партийное бюро 
практиковало выступ
ление с докладами на 
собраниях рядовых 
коммунистов. Что это 
дает? Во-первых, по
вышает чувство ответ
ственности каждого 
коммуниста. Собрание 
проходит намного ак
тивнее, повышает ав
торитет члена партии.

Наша партийная ор
ганизация насчитывает 
16 коммунистов, кото
рые непосредственно 
работают в механи
ческих мастерских кол
хоза «Казьминский». 
В большинстве комму
нисты работают ре
монтниками и, естест
венно, что наша глав
ная задача — орга
низация своевременно
го и качественного ре
монта всей сельскохо-

ШЕСТНАДЦАТЬ,
И ВСЕ БОЙЦЫ

кадры, а территория 
выглядит неприглядно, 
нет высокой культуры, 
это не соответствует 
высокоорга низова* н- 
ному предприятию.

Партийное бюро по
ручило коммунисту 
В. М. Мазай подгото
вить вопрос об этом 
на партийное собрание. 
В. М. Мазай совместно 
с художником колхоза 
подготовил проект пла
на благоустройства тер
ритории. Подсчитали, 
сколько потребуется 
стройматериалов, са
женцев деревьев и де
коративных кустарни
ков, а затем доложили 
об этом партийному 
собранию.

Глядя на проект, 
каждый коммунист наг
лядно видел будущую 
территорию и внутрен. 
нее оформление цехов.

При обсуждении ком
мунисты внесли много 
ценных предложений, 
никто из них не остал
ся в стороне. Присут
ствующий на собрании 
директор Казьминской 
средней шкрлы пред
ложил свою помощь. 
Ученики 5 — 6 клас
сов возьмут шефство 
над цветниками.

Только благодаря 
такому подходу к ре
шению вопросов на 
собрании, строгому 
соблюдению контроля 
над выполнением при
нимаемых постановле
ний, регулярной отчет
ности перед коммуни
стами мы добиваемся 
успехов в решении глав
ных задач.

И не случайно, что 
все коммунисты-ре
монтники —передовики 
социалистического со
ревнования, сменные 
нормы выполняют на 
130 — 150 процен
тов. Почти каждый из 
них ударник коммуни
стического труда. Это 
братья Александр, Ни
колай и Петр Денисюки, 
С. А. Михайлов, П. В. 
Пеньков и другие.

Целеустрем ленная 
идеологическая работа 
каждого коммуниста 
дала возможность 10 
февраля закончить ре
монт тракторного пар
ка. Мы близки к за
вершению ремонта про
пашной техники и пол
ным фронтом развора
чиваем работы по за
вершению ремонта 
уборочных машин.

В. БОНДАРЕНКО, 
секретарь партбюро 
мехмастерских кол
хоза «Казьминский».

Мордовская АССР. Никодим 
Макаров, председатель колхоза 
имени 40-летия Октября Старо- 
шайговского района, много внима
ния уделяет работе с молодежью. 
Он активный участник любого ком. 
ссмольско-молодежного мероприя
тия. Несколько лет назад по его 
инициативе при сельском Доме 
культуры был создан мордовский 
хор. В 1967 году на Всероссий. 
ском смотре художественной са
модеятельности коллектив стал 
лауреатом и удостоился звания на
родного.

Сельский клуб, богатая библио
тека, кружки художественной са
модеятельности не дают молодежи 
скучать. И не случайно, что за 
последние годы около 100 выпуск
ников местной школы остались 
работать в колхозе. Сейчас сред
ний возраст работающих в живот
новодстве составляет 23 — 24 
года.

На снимке: председатель кол
хоза Н. Макаров беседует с уча
стниками народного хора.

Фото А, Овчинникова.
Фотохроника ТАСС

Горьковская область. Десятки 
тысяч тонн минеральных удобре
ний получат труженики сельского 
хозяйства в нынешнем году от 
Дзержинского химического комби
ната «Капролактам». Коллектив 
предприятия решил завершить 
пятилетний план к 1 ноября 1970 
года.

Сейчас комбинат осваивает про
изводство гранулированного суль
фата аммония.

На снимке: на складе готовой 
продукции.

Фото Н, Акимова.
Фотохроника ТАСС

Идут люди
в красный уголок

Красным уголком четвертого 
производственного участка вот уже 
много лет подряд руководит" аг
роном Михаил Иванович Сторо- 
жак. Он сумел привлечь к работе 
в нем всех политинформаторов 
и агитаторов, регулярно пригла
шает лекторов. И хлеборобы охот
но идут на все проводимые меро
приятия.

Михаил Иванович большое вни
мание уделяет оформлению на
глядной агитации. Здесь всегда 
есть плакаты и лозунги, воспиты
вающие у сельских тружеников 
любовь и уважение к земле, рас
сказывающие об опыте работы пе
редовиков. В уголке социалисти
ческого соревнования вывешены 
обязательства на юбилейный год, 
регулярно подводятся итоги. Ряд 
выставок и плакатов посвящены 
жизни и деятельности В. И. Ле
нина.

Красные уголки у нас есть поч
ти на всех производственных точ
ках. И, когда мы строим новые 
полевые станы и общежития на 
фермах, то обязательно преду
сматриваем для них светлые и 
просторные комнаты.

Для красных уголков выписано 
много периодических изданий. Вез
де ведутся подшивки центральных 
и местных газет, специальных 
журналов. Партком и впредь будет 
стремиться к тому, чтобы поднять 
в них уровень массово-политиче
ской работы.

И. МЯСОЕДОВ, 
секретарь парткома колхоза 
«Родина».

Слушаем Москву
У нас в центральных ремонтных 

мастерских работают хорошие лю
ди. Рядом трудятся два товарища: 
слесарь-электрик коммунист Па
вел Грабовой и слесарь по ремон
ту топливной аппаратуры Георгий 
Третьяк. Они соревнуются между 
собой. Идя навстречу 100-летию 
со дня рождения В. И. Ленина, 
ремонтники при хорошем качестве 
выполняют задания на 115 — 125 
процентов.

Недавно П. Грабовой и Г. Треть

як предложили радиофицировать 
цеха. Принесли из дома неисправ
ный радиоприемник, долго над 
ним колдовали и добились своего.

Их примеру последовали сле
сарь по ремонту двигателей Нико
лай Репко и шофер Иван Духин. 
Они восстановили радиоприемник 
«Звезда» и теперь коллективы то
карного и Кузнечного цехов также 
слушают голос Москвы.

Подумывают о радиофикации и 
рабочие других цехов.

II. ГОРБАТЕНКО, « 
слесарь ЦРМ совхоза «Водораз
дельный»,

Изучаем ТезисЫ ЦК КПСС

В колхоз имени М. Горького комсомолка Нина 
Карагодина (на снимке) приехала после оконча
ния Пятигорского сельхозтехникума. Немного 
поработав диспетчером гаража, она там же стала 
работать по специальности — бухгалтером и 
успешно справляется с делом.

Фото П. Брязгуна.

Коммунисты нашего 
совхоза изучают Тези
сы ЦК КПСС «К 100- 
летию со дня рожде
ния Владимира Ильи
ча Ленина» на заняти
ях в школах основ 
марксизма-ленинизма.

Но партком поста
вил перед коммуниста
ми задачу не только- 
самим изучать Тезисы 
ЦК КПСС, но и про
пагандировать их сре
ди сельских тружени
ков. Были проведены

два семинара с полит
информаторами и аги
таторами. На них наши 
лучшие лекторы дали 
рекомендации, как луч
ше строить беседы по 
этому важному доку
менту.

Активно пропаган
дируют Тезисы ЦК 
КПСС на производст
венных точках наши 
политинформаторы. Хо
чется отметить библио
текаря Н. И. Колес

никову, которая вы
ступает в первом от
делении, пенсионера 
А. Н. Пампурина, про
изводящего работу 
среди строителей, и не
которых других.

Подключены к про
паганде Тезисов ЦК 
КПСС лекторы. Они 
выступают по заранее 
составленному графику.

Неплохая работа
проводится в красных

уголках, которых у нас 
восемь. Ими заведуют 
коммунисты. Такие из 
них, как агроном Н. М. 
Гусев и управляющий 
В. Г. Тищенко, не толь
ко сами выступают с 
беседами по Тезисам 
ЦК КПСС, но и при
влекли широкий актив.

Дойти до каждого 
рабочего — вот наша 
цель.

И. БРАТКОВ, 
секретарь парткома 

рисосовхоза «Восход».

зяйственной техники.
Активное участие в 

соревновании за свое
временный ремонт, его 
качество, за культуру 
на производстве, за 
учебу молодежи и 
подготовку кадров — 
вот основные вопросы, 
обуславливающие на
шу деятельность.

Партийная организа
ция за последние два 
года не росла. Да и

Выступили комсо- - 
мольцы двадцатых го
дов С. А. Михайлов, 
П. В. Пеньков, поде
лились воспоминания
ми и дали напутствие 
молодежи.

Всего на собрании 
выступили 8 человек. 
Речь каждого была 
проникнута чувством 
ответственности за вос
питание растущего по

этом заверишть ре
монт всей пропашной 
сельхозтехники к 22 
апреля.

На своем заседании 
бюро решило поднять 
вопрос о благоустрой
стве территории и 
внедрении технической 
эстетики в цехах. У 
нас хорошие мастер
ские, цеха оснащены 
совершенным оборудо
ванием, замечательные

Партийная жизнь

мы, коммунисты, счи
тали, что у нас нет 
молодежи, в большин
стве — старые кад
ровые механизаторы. 
Но, когда поста
вили вопрос на об
суждение бюро, комму
нист А. Л. Денисюк 
подсказал, что он еже
годно обучает одного- 
двух молодых колхоз
ников, что они просто 
разрознены по цехам и 
мы не замечаем их.

Бюро поручило ком
мунисту А. Л. Дени
сюку побеседовать с 
каждым молодым 
человеком, узнать, 
кто комсомолец, 
где состоит на 
учете, где учится и 
т. д. После А. Л. Де
нисюк доложил пар
тийному собранию, на 
которое были при
глашены все комсо
мольцы, а их собралось 
1 1 человек

коления.
Собрание приняло 

решение объединить 
комсомольцев в ком
сомольскую организа
цию при мастерских, 
определило ответствен
ных коммунистов за 
работу с молодежью, 
После собрания коми
тет комсомола провел 
выооры секретаря ком
сомольской организа
ции. Им стал молодой 
коммунист Анатолий 
Лагунов. Мы считаем 
правильным, когда сек
ретарями КОМСОМОЛЬ
СКИХ организаций бри
гад, отделений' изби
раются молодые ком
мунисты.

Готовясь к встрече 
столетия со дня рож
дения В. И. Ленина, 
ремонтники считают 
своим долгом внести 
достойный вклад в 
подготовке к празд
нику. И главное в



Заслон ветровой яровин --------..........................я...................................................... „ , , ... .
У земледельцев 

Ставрополья, пожалуй, 
нет более опасного вра
га, чем бури и суховеи. 
Наш район не являет
ся исключением, хотя 
в колхозах и совхозах 
многое сделано и де
лается для борьбы со 
стихией.

Надежными союзни
ками земледельцев в 
этом деле всегда были 
и остаются труженики 
Варсуковского лесни
чества. Дружба, как 
правило, крепчает, ког
да кого-то постигнет 
несчастье.

Так произошло и у 
нас. Всем известны 
буйства природы зи
мой 1968 — 1969 го
дов, когда от пыльных 
бурь пострадали боль
шие массивы озимых. 
Немалый урон нанесла 
стихия там, где посе
вы оказались плохо 
защищенными лесопо
лосами. И правильные 
бы воды сделали из 
этого руководители 
колхозов имени Бала
хонова, имени Ленина 
и имени Октябрьской

революции. Начиная с 
весны минувшего года, 
в колхозе имени Ба
лахонова начались ра
боты по созданию по
лезащитных полос. Сов
местно с колхозниками 
коллектив лесхоза про
извел посадки на 132 
гектарах. 12-метровый

зеленый пояс протя
нулся по балахонов- 
ским угодьям более 
чем на 120 километ
ров.

В лесхозе мало лю
дей. Поэтому перед 
нами стоит задача пе
рехода к полной меха
низации лесопосадоч
ных работ, уходу за 
саженцами и обеспече
ния максимальной при. 
живаемости насажде
ний.

Сейчас в распоряже
нии коллектива имеют-

Москва. Свыше 200 телят могут накормить за 
час три телятницы при помощи установки 
«УВТ-20», созданной в Украинском научно-ис
следовательском институте сельскохозяйственно, 
го машиностроения.

Эта установка для выпаивания телят, которая 
демонстрируется сейчас на ВДНХ СССР, состо
ит из двух секций. В каждой из них — десять 
поильных чаш. Молоко или его заменитель по
ступает в них по трубопроводу из бака емкостью 
100 литров. Для заполнения всех 20 чаш требу
ется всего лишь три минуты.
Фото Н. Хренникова. Фотохроника ТАСС

Я работаю чабаном в колхозе 
имени Ленина много лет. Каждая 
зимовка преподает нам новые уро
ки. Но самая трудная зима была в 
прошлом году. Должен сказать, 
что наша чабанская бригада ус
пешно справилась с непогодой. 
От каждой сотни маток мы полу
чили по 105 ягнят, настригли по 
5,1 килограмма шерсти с овцы. 
Труд чабанов не пропал даром, 
Среднемесячный заработок соста
вил 125 рублей.

Не вызывает особой тревоги у 
нас текущая зимовка. Суточный 
рацион овец состоит из 500 грам
мов сена, 2 килограммов соломы 
и силоса, 200 граммов концентра
тов и 500 граммов сахарной свек
лы. Такой рацион рассчитан на 
весь стойловый период.

Должен сказать, что в заготов
ке кормов хорошую инициативу 
проявили мои помощники. На зи
му запасли 150 центнеров корзи
нок подсолнечника. Их охотно по
едают овцы. Кроме того, загото
вили несколько центнеров гумен
ных отходов.

Большим подспорьем являются 
прифермские участки. В нашем 
распоряжении 25 гектаров земли. 
С этой площади ежегодно полу

Отчеты и выборы 
в колхозах

Труженики колхоза «Полярная звез
да» в четвертом году пятилетки, несмот- 
ря на плохие климатические условия, 
сумели добиться неплохих результатов. 
Так, планы продажи государству молока, 
яиц, шерсти и овощей зна
чительно перевыполнены. В то же вре
мя хозяйством не были выполнены за
дания по продаже зерна, подсолнечника, 
сахарной свеклы, мяса. Поэтому вало
вой доход колхоза оказался значитель
но ниже, чем в 1968 году.

На недавно прошедшем отчетном соб
рании речь зашла не только о том, что 
сделать для увеличения производства 
всех сельскохозяйственных продуктов, 
но и о том, чтобы получать их более 
дешевыми.

— Себестоимость одного центнера 
молока, — отметил в своем докла
де Н. П. Гасан, — оказалась на 
6,2 рубля дороже планового, 
центнер привеса крупного 
рогатого скота — на 45,6 рубля и т. д. 
Нет ни одного вида животноводческой 
продукции, которая была бы ниже пре
дусмотренной. Об этом я говорю потому, 
что у нас есть большие резервы как для 
увеличения производства, так и для сок
ращения затрат.

Самый главный резерв — это сокра
щение затрат труда. А в колхозе пока 
еще очень много недостатков. Если в 
1968 году на производство центнера мо

ся тракторы, плантаж
ные плуги и другая 
техника, позволяющая 
на многих операциях 
обходиться без ручного 
труда.

Наш коллектив был 
участником социали
стического соревнова
ния лесных хозяйств

В СОЮЗЕ
С ЗЕМЛЕДЕЛЬЦАМИ

Российской Федерации 
и занял второе место. 
В этом большая заслу
га трактористов 
А. Ткаченко, В. По
лянского, В. Кудеро- 
ва, рабочих по выра
щиванию лесокультур 
А. Нещеретовой, 
Г. Матвеевой и многих 
других.

Труженики лесхоза, 
отчетливо понимая 
свои задачи, всегда 
готовы прийти на по
мощь специалистам в 
получении высоких и 

БЫТЬ ХОЗЯИНОМ НА ЗЕМЛЕ
лока требовалось 1,47 человеко-дня, то 
в прошлом — 1,62, шерсти—соответст
венно 25,3 и 26,4 человеко-дня. Это 
говорит о низкой производительности 
труда, слабой механизации трудоемких 
процессов.

На удорожание продукции сказывает
ся бесхозяйственное отношение к тех
нике, инвентарю. Только в первой бри
гаде списано за год мелкого инвентаря 
на 65770 рублей, а в гараже на 14 ты
сяч рублей списали резины, в резуль
тате чего себестоимость перевозки " од
ной тонны-километра значительно по
высилась.

О низкой организации труда говорив 
и тот факт, что мы иногда посылаем на 
участок 2 — 3 человек, где мог бы 
справиться один. Вследствие этого вы
работка на одного колхозника в день 
снизилась на 4 рубля 44 ко
пейки по сравнению с 1968 годом, а. 
выход продукции на 100 гектаров сель
хозугодий в денежном исчислении стал 
на 7260 рублей меньше по сравнению* 
с третьим годом пятилетки. Снизилась, 
и отдача основных фондов.

Председатель колхоза и выступившие!' 
в прениях сельские труженики указали 
на пути устранения отмеченных недос
татков.

Внимательно слушали колхозники: 
выступление заведующего откормочным; 
пунктом М, А. Родоманова, говоривше

устойчивых урожаев. 
Но говоря о нашем 
содружестве с земле
дельцами; мне хо
телось бы высказать 
несколько замечаний в 
адрес агрономов от
дельных хозяйств.

Чего греха таить, 
ведь далеко не во всех

колхозах осуществля
ется планомерный уход 
за старовозрастными 
лесополосами. А полу
чается так потому, что 
не создаются звенья 
по уходу, кстати, ими и 
руководить некому, 
так как не укомплек
тованы штаты агроле
сомелиораторами.

Агрономы бригад са
моустраняются от ухо
да за лесополосами. И 
что самое страшное, 
не везде организована 
охрана молодых на

саждений. Дело дохо
дит до того, что из-за 
недосмотра скотом 
уничтожаются десятки 
гектаров саженцев, как 
это было, например, 
в хозяйствах, обслу
живаемых Курсавским 
лесхозом.

Коллектив нашего 
хозяйства достойно не
сет ленинскую вахту 
труда.

В юбилейных обяза
тельствах мы записа
ли: произвести посад
ки лесополос в колхозе 
имени Ленина на пло
щади 60 гектаров на 
десять дней раньше 
срока и с отличным 
качеством. В течение 
трех лет в колхозах 
имени Балахонова, 
имени Октябрьской ре
волюции и имени Ле
нина намечено окру
жить зеленым кольцом 
все поля, создав таким 
образом надежный щит 
пыльным бурям.

Б. ЧИГИРИНЦЕВ, 
лесничий Барсуков
ского лесничества.

чаем не только сено, но и зерно. 
На этот год здесь посеяна озимая 
пшеница, часть посевов отведем 
для зеленого конвейера.

Сейчас главная наша забота — 
организованно провести расплод- 
ную кампанию, солранить весь 
молодняк. К окоту уже многое 
сделано. Проведена подстрижка 
овцематок. Чаоаны В. н. идут, 
С. М. Захарьев и Н. М. Чуркин 
своими силами отремонтировали 
инвентарь. Уже готовы 100 кучко- 
мест, 30 оцарок.

Отара у нас хорошая, все 746 
маток первоклассные. Но упитан
ности овцы выглядят не хуже, чем 
в соседних отарах, поэтому мы 
вправе рассчитывать на высокие 
приплоды.

Коллектив нашей бригады в 
начале года обсудил свои социали
стические обязательства. Решили 
вместо 95, как предусматривается 
планом, получить к отбивке от 
каждой сотни маток по 115 ягнят, 
настричь с каждой овцы по 6 ки
лограммов шерсти.

Есть полная уверенность в том, 
что намеченное выполним.

Г. АНДРА, 
старший чабан колхоза имени 
Ленина.

го об увеличении производства мяса и 
снижении его себестоимости.

— В четвертом году пятилетки про
изводство каждого центнера мяса обош
лось нам в 126 рублей 50 копеек при 
плане 70 рублей 89 копеек. В чем при
чина? Прежде всего, в том, что мы рань
ше откорм молодняка крупного рогатого 
скота вели в маленьких неприспособлен, 
ных помещениях, где нельзя было ме
ханизировать трудоемкие процессы. Двас 
человека ухаживали не более чем за 
100 животными. Теперь в строй вступил 
новый откормочник с полной механи
зацией и кормоприготовительным цехом. 
Нагрузка на животноводов сразу возрос
ла вдвое, — сказал он.

Вот ответ на многие волнующие кол
хозников вопросы.

Сейчас на откорм поставлено 710 го
лов молодняка. Недавно 42 из них про
дали государству, в том числе 23 выше 
средней упитанности и 19 средней. При. 
весы достигли 529 граммов в день, в то 
время, как раньше они лишь немногим 
превышали 300 граммов.

О путях снижения себестоимости и 
увеличения производства продукции го
ворили все выступившие колхозники. 
Юбилейный год решено сделать удар
ным с тем, чтобы выполнить все госу
дарственные задания при минимальных
затратах.

Гв НАГАЕВ.

Рязанская область. На пти
цеферме колхоза имени Чапае
ва Михайловского района в ми
нувшем году от каждой несушки 
получено по 206 яиц при низкой 
себестоимости. В последнем 
году пятилетки птицеводы на
метили получить 2 миллиона 
яиц. Это позволит выполнить 
два пятилетних задания.

На снимке (слева направо): 
птичницы Т. Насонова и 
Л. Лузгина готовят продукцию 
к отправке в торговую сеть. 
Фото Н. Акимова.

Фотохроника ТАСС

Советуем прочитать
На Третьем Всесоюзном съезде 

колхозников Л. И. Брежнев ука
зал, что' одной из важных задач 
является эффективное использова
ние земли, ускорение раиот по 
мелиорации, химизации и ком
плексной механизации сельскохо
зяйственного производства.

В колхозах и совхозах края 
после XXI1I съезда КиСС, май
ского (1966 г.) и октябрьского 
(1968 г.) Пленумов ЦК КПиС про
делана немалая работа по увели
чению площади орошаемых зе
мель и получения на них большого 
количества сельскохозяйственных 
культур.

Сейчас с учетом малого оро
шения в крае имеется 180 тысяч 
гектаров таких земель. Труженики 
сел, обсуждая решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС и седь
мой сессии Верховного Совета 
СССР, принимают новые меры для 
получения высоких урожаев на 
орошаемых землях.

И в этом им окажет помощь 
брошюра С И. Невского «Ороше
ние земель — путь к высоким 
урожаям», изданная недавно крае, 
вым книжным издательством. В 
ней автор на примерах передовых 
хозяйств и научно-исследователь- 

\ ских учреждений рассказывает о 
том, как добиться получения вы
соких урожаев сельскохозяйствен
ных культур на орошаемых зем
лях.

Автор отмечает, что для повы
шения урожайности в орошаемом 
хозяйстве севооборот должен от
вечать рациональной структуре 
посевов, агрономически обоснован, 
ному чередованию культур, что 
он должен включать в себя не
сколько полей люцерны, так как 
она повышает плодородие почвы, 
является ценнейшей кормовой 
культурой.

В брошюре автор рассказывает 
о сроках, нормах и способах поли
ва сельскохозяйственных культур, 
внесении минеральных удобрений. 
Например, Ставропольская опыт
но-мелиоративная станция при од
ном зарядковом поливе получила 
48,3 центнера озимой пшеницы с 
гектара, а при зарядковом и веге
тационном поливах—55,7 центнера 
с гектара. Под озимуюпшеницу 
было внесено по 6,5 центнера су
перфосфата и по 3 центнера азот
ных удобрений на гектар.

Из опыта научно-исследователь
ских организаций при орошении 
необходимо вносить примерно по 
5,5 тонны навоза на гектар еже
годно.

В конце брошюры дана таблица 
себестоимости продукции в кол
хозах «Путь Ильича» Красногвар
дейского района и «Родина» Ипа- 
товского района.

С. ТАНЕРОВ, 
селькор.

Намеченное

выполним



Наш календарь В станицу Барсуковскую мы попали 
перед полуднем. Наученный горь
ким опытом, я сразу решил пообедать. 
Лучше немного раньше, а то чего доб
рого, в столовой ничего не окажется.

Но здесь меня подвела подобная пре
дусмотрительность. На первое был толь
ко один борщ, на второе—котлеты и гу
ляш, на третье -* чай. Не густо, но 
что делать? Но меню еще больше сокра
тилось, когда подошли к столу отпуска. 
Оказалось, что £уляша нет.

— Почему? — спрашиваю у буфет
чицы.

— Но ведь он был, — услышал в от
вет. — Мы много не готовим, а вдруг 
останется. Что тогда делать?

НЕДОСМОТРЕЛИ
— Йо ведь обед только начинается, а 

у вас же ничего нет, — настаиваю я. — 
Чем людей кормить будете? У вас ско
ро одни спиртные напитки останутся.

Нечего поесть, зато выпить есть. И, 
как я убедился, в столовую приходят, 
в основном, выпить.

Кстати сказать, в обеденном зале 
грязно, стулья стоят как попало. Вид 
не очень привлекательный. Впрочем, 
и на кухне не чище.

На этом мои мучния в станице Вар- 
суковской не кончились. Решил пойти

Редакции газеты „Звезда Прикубанья11 отвечают

по магазинам и посмотреть, что могут 
предложить их работники сельским тру
женикам. Моя задача облегчалась тем, 
что все торговые точки сосредоточены 
в центре. Но попасть никуда не смог. 
Во всех обеденный перерыв совпал с 
обедом рабочих совхоза.

И не только у торговых работников. 
С 12 часов дня ушли на обед работники 
бытовых мастерских, кроме швейников, 
почты.

— Почему допускается подобное по
ложение? — спрашиваю у секретаря 
парткома рисосовхоза «Восход» И. И. 
Браткова.

— Недосмотрели как-то, — только 
и смог он ответить.

А недосмотр может дорого обойтись. 
Ведь рабочим все равно надо ходить 
в магазины, в парикмахерскую, на поч
ту. И если этого нельзя сделать в обе
денный перерыв, значит, они вунужде» 
ны уходить с работы.

Я ИВАНОВ.

24 февраля исполняется 75 
лет со дня рождения советского 
писателя Всеволода Вячеславо
вича Иванова (1895—1963). 
Он принадлежал к поколению 
тех, кто явился зачинателями 
литературы нового, социали
стического общества. Непосред
ственный участник гражданской 
войны в Сибири и на Алтае, 
Всеволод Иванов написал такие 
произведения, как повести 
«Партизаны», «Цветные ветра», 
роман «Пархоменко». Сцениче
ский вариант его повести «Бро
непоезд 14-69» явился вехой 
в развитии советской театраль
ной культуры.

Фотохроника ТАСС

Учащиеся Новоекатериновской школы 
Л. Бабикова, Л. Капустина, В. Маляро
ва и другие — всего 11 человек — на
писали ' в редакцию, что в их поселке 
работает фельдшер В. П. Фоменко, ко
торая грубо относится к посетителям, и 
особенно к ребятам. Так, например, слу
чилось с Надей Шляховой, которая об
ратилась к ней за помощью. Фельдшер 
отправила ее на занятия и не оказала 
никакой помощи. Тогда ученица поехала 
в Курсавскую больницу. Врачи опреде
лили, что у девочки острый аппендицит.

Сделали операцию.
— Дорогая редакция, просим помочь 

нашей школе, — писали ученики, — 
улучшить медицинское обслуживание в 
поселке Каскадный,

Редакция направила письмо главному 
врачу района Э. Чкотуа. Вот что он 
ответил нам: «Факты, изложенные в жа
лобе школьников, подтвердились. Фельд
шер В. П. Фоменко приказом Кочубеев
ской центральной больницы строго пре
дупреждена.

Факты, изложенные в корреспонден
ции Д. Коржова «Дома-беспризорники», 
полностью подтвердились. Заметка об
суждалась на совещании инженерно- 
технических работников. Принят план 
мероприятий по устранению недостатков.

Работы по газификации поселка Ти
това предусмотрены титульным списком, 
газифицировать будет подрядчик СМУ-3 
с апреля 1970 года.

Администрацией завода заключен до
говор с коммунальным хозяйством на 
вывоз отбросов, установлены мусоро- 
сборщики. К 8 марта закончатся работы 
по освещению улиц поселка. Весной си
лами жильцов будут проведены работы 
по благоустройству и озеленению по
селка.

И. КОВАЛЬКО, 
секретарь партбюро завода ЖБИ.

„ВИШЕНКА11-
популярный сад-ясли в селе Курсавка. И вот 

почему. В нем трудится хороший коллектив.
Каждый раз по утрам нас встречает медицинская 

сестра, нянечка, воспитательница. Спросят о здо
ровье ребенка, приветливо примут его.

Недавно в «Вишенке» проходил день открытых 
дверей. Родителей познакомили с меню, планом 
занятий. С удовлетворением видели мы, что пища 
у ребят хорошая, вкусная, иногда и дома так не су. 
мееШь приготовить.

Хорошо организовано воспитание детей. Ребята 
разучивают стихи, участвуют в различных веселых 
играх, им с ранних лет прививают вкус ко всему 
хорошему.

В этом большая заслуга заведующей Р. Чесно
ковой, медсестры Г. Синановой, воспитательницы 
В. Фоменко, нянечки Е. Дубининой и многих других.

Большое им спасибо за заботу о наших детях!
Л, МАКАРЕНКО, Л. НЕСТЕРЕНКО.

С. Курсавка.

БРЯНСКАЯ ОБЛАСТЬ. В Белых 
Берегах председателя поселкового 
Совета коммуниста Михаила Ильича 
Тодадзе знают как заботливого и ра
чительного хозяина. Большие изме
нения произошли в поселке за по
следние годы. Открылись пять новых 
детских садов и яслей, водная стан
ция, высажены тысячи деревьев и 
кустарников, заасфальтированы ули
цы.

НА СНИМКЕ: Михаил Ильич То
дадзе в детском саду.
Фото И. Рабиновича.
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Телгема'Д’елглге
28 ФЕВРАЛЯ.

9-00 — Гимнастика для всех. 9-30 
— Новости. 9-45 — «Здоровье». На
учно-популярная программа. Переда
ча из Таллина. 10-15 — Ленин на 
экране. 10-45 — Программа Новоси
бирской студии телевидения. 12-00— 
Наша почта. 12-20 — Киножурнал. 
12-45 — В эфире «Молодость». На 
поверке — молодость страны». ’Мо
лодежь Литвы. Передача из цикла 
«Союз нерушимый» (Вильнюс). 13-25 
— Новости. 13-30 — Цветное теле
видение. «Неравный брак». Премьера 
телеспектакля по рассказу Чуковско
го. 14-40 — Телевизионный народ
ный университет. Факультет науки и 
техники. «Современный этап разви
тия сельского хозяйства». 15-15 — 
Новости. 15-20 — Факультет куль
туры. «Город и человек». 16-00 — 
«Заветам Ленина верны». В эфире— 
Нальчик. 17-00 — Смотр художест
венной самодеятельности. 18.00 — 
Новости. 18-05 — Летопись полуве
ка. Телевизионный многосерйный 
документальный фильм. «Год 
1925-й». 19-00 — Мир социализма. 

! 19-30 — Цветное телевидение. Ху
дожественный фильм «Граф Монте- 
Кристо», 2-я серия. 21-00 — Телеви
зионный театр миниатюр. «Наши со
седи» (выпуск третий). 21-35 — Вла
дыки без масок. 22-05 — Цветное 
телевидение. Л. Фишер. «Выходной 
день». Премьера телеспектакля. 23-00 
— Танцевальный зал. Передача из 
Таллина. 00-00 — Новости.

Редактор Б. МАКРУШИН.

ПОЖАР И ЕГО ПРИЧИНЫ
Борьба с пожарами 

и их предупреждение 
является обязанностью 
не только работников 
пожарной охраны, но и 
всех руководителей 
предприятий и граж
дан. Анализируя фак
ты прошлых лет, сле
дует отметить, что 
большинство пожаров 
произошло из-за не
соблюдения элементар. 
ных правил безопасно
сти. Многие руководи
тели колхозов, совхо
зов, предприятий, уч
реждений не выполня
ют строительных норм. 
Внутри складов завода 
«ГАРО», Курсавского 
АТ К-4 « Ставрополь-
строя », Курсавского 
А Т П, Курсавского 
СМУ, «Межколхоз, 
строя», колхоза «Путь 
Ленина» и других уста
навливаются конторки, 
которые выполняются 
из сгораемых конст
рукций, отапливаются 
всевозможными элек. 
тронагревате л ь н ы м и 
приборами, смонтиро. 
ванными с грубыми на

рушениями правил бе
зопасности.

Внутри животновод
ческих помещений 
МТФ № 1, 2, 3 и 4 
колхоза «Родина», 
МТФ № 2 и 3 колхоза 
имени М. Горького 
устроены дежурки с 
печным отоплением без 
требуемых противопо. 
жарных разделок пе
чей, дымоходов, с на
рушением строитель
ных правил.

31 декабря 1969 года 
в детском саду с. Кочу, 
беевского по улице Ку- 
личенко возник йожар. 
Причиной послужило 
отсутствие противопо
жарного пространства 
между печью и стеной.

Примеров наруше
ния строительных норм 
и правил можно при
вести еще много, на
ша задача устранить их.

Начинается зимний 
окот овец, выращива
ние цыплят в помеще
ниях, ремонт техники, 
но руководители кол
хозов. совхозов, за.

частую, не у д е л я- 
ю т внимания этим 
кампаниям. В колхозе 
«Путь Ленина», имени 
М. Горького, в совхо
зах «Водораздельный» 
«Кочубеевский», «Бе
ломечетский» и других 
осветительная электро
проводка, электрона
гревательные приборы 
смонтированы с нару
шениями правил. По
мещения не обеспече
ны средствами туше
ния, инвентарем.

Ремонтные мастер
ские во всех колхозах 
и совхозах перегружа
ются, отсутствуют про
ходы, проезды, загро
мождаются запасные 
выходы. Электрогазо- 
сварочные работы в 
помещениях ведут без 
соблюдения требуемых 
противопожарных пра
вил.

Во избежание пожа
ров необходимо устра
нить все недостатки.

И. ШКУМАТ, 
начальник инспекции 
госпожнадзоиа Кочу

беевского ОВД.

Кочубеевскому СМУ-3 треста № 1 
«Крайколхозстроя» требуются шту
катуры.

Обращаться по адресу: с. Кочубе
евское, завод ЖБИ, отдел кадров 
СМУ-3, телефон 5-29.

4—2

Кочубеевское добровольное пожар
ное общество доводит до сведения 
граждан и организаций, имеющих 
проектную документацию на газифи
кацию печных приборов, что необхо
димо в срок до 25 февраля предоста
вить проект и заявку для переделки 
печей по адресу: с. Кочубеевское, 
ул. Мельничная, 33, райсовет ВДПО.

2 — 2

Коллектив Кочубеевского узла 
связи выражает глубокое собо
лезнование главному бухгалтеру 
Пастушковой Александре Ильи
ничне по поводу смерти ее отца

ПАСТУШКОВА 
Ильи Стефановича.

В железнодорожном клубе ст. Не
винномысская проводится набор на 
б-месячные платные курсы секрета- 
рай-машинисток и делопроизводите
лей.

Начало занятий с 1 марта 1970 года. 
Заявления принимается.

3—2
Кочубеевская ПМК «Межколхоз

строя» приглашает учеников-штука
туров. Срок обучения 3 месяца. Вы
плачивается стипендия в размере 60 
рублей в месяц. После учебы предо
ставляется работа на объектах ПМК 
« Межколхозстроя ».

Обращаться в отдел кадров ПМК 
«Межколхозстроя», телефон 4-83.

5—5
Колхозы, совхозы, организации и 

предприятия, нуждающиеся в поса
дочном материале фруктовых и де
коративных деревьев, в однолетних 
и многолетних семенах цветов, могут 
подавать заявки на их приобретение 
в Кочубеевский районный совет об
щества охраны природы.

Посадочный материал будет заво
зиться по их адресам.

Районный совет ВООП.
2—2
Управлению Кочубеевского мех- 

карьера требуются электрики и газо
сварщики.

Обращаться по адресу: с. ‘ Кочубе
евское ул. Торговая, 11, контора 
мехкарьера.

4—2
Богословский кукурузообрабатыва

ющий и хлебоприемный комбинат 
приглашает на работу газоэлектро- 
сварщика с оплатой труда повремен
но-премиальной, каменщиков, оп
лата труда сдельно-премиальная.

2—1
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